

# *Conmemoran en el mundo el Día de la Rebelión Nacional de Cuba*

---



La Habana, 27 jul (RHC) En varios países, movimientos sociales, partidos y grupos solidarios con Cuba recordaron la fecha del 26 de julio, Día de la Rebelión Nacional, porque se conmemora el aniversario 65 del asalto al Cuartel Moncada en Santiago de Cuba y otras acciones combativas que reiniciaron la lucha armada por el definitivo triunfo de la Revolución.

La Bahía de Ha Long, en Vietnam, Patrimonio de la Humanidad y una de las Siete Maravillas Naturales del planeta, fue escenario de un acto por la efeméride. La velada Auspiciada por la Asociación de Amistad Vietnam-Cuba, evidenció una vez más los entrañables lazos de confraternidad entre las patrias de Ho Chi Min y de José Martí.

Durante la actividad la segunda jefa de la misión diplomática cubana en la nación indochina, Nancy Coro, resaltó que fue precisamente José Martí el autor intelectual del asalto al cuartel Moncada, y Fidel Castro su ejecutor el 26 de julio de 1953.

Por su parte, Gnuyen Van Huong, presidente del Frente de la Patria y de la filial de la Asociación de Amistad Vietnam-Cuba en la provincia de Quang Ninh, envió desde ese lejano lugar de Asia un mensaje de solidaridad y amistad a todos los cubanos, a su partido y gobierno, en una fecha tan importante.

Al acto asistieron Nguyen Duy Quong, vicepresidente permanente de la Asociación de Amistad Vietnam-Cuba, vietnamitas graduados en la isla caribeña, y miembros de la delegación cubana en la nación indochina.

Chile también celebró en un concurrido acto político-cultural el Día de la Rebeldía Nacional de Cuba, en el cual los oradores destacaron el ejemplo de la isla caribeña y la necesidad de redoblar la solidaridad.

En el encuentro, efectuado en la sede de la Confederación de Sindicatos Metalúrgicos, el diputado Boris Barrera recordó la gesta de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes hace 65 años, que marcó el camino hacia el triunfo de la Revolución cubana.

Barrera encomió la entereza y dignidad mantenida por el pueblo cubano a lo largo de casi 60 años de Revolución, junto con la indeclinable decisión de defender su independencia y soberanía, “un ejemplo para América Latina y el mundo”.

El legislador, perteneciente al Partido Comunista, valoró la lucha de Cuba frente al bloqueo de Estados Unidos, su capacidad para transformarse y actualizar su modelo económico, además de enarbolar con orgullo modelos de salud y educación.

A su turno, el encargado de negocios de la Embajada de Cuba en Chile, Marcos Hernández, expresó que el 26 de julio de 1953 dio continuidad al ideario martiano hasta conquistar el 1 de enero de 1959 el triunfo revolucionario.

Hernández señaló que Cuba busca en estos momentos avanzar hacia un socialismo próspero y sostenible con el respaldo de su pueblo, como quedó demostrado en el reciente proceso electoral.

Ahora vendrán tres meses de debates de la ciudadanía sobre el Proyecto de Reforma Constitucional aprobado por la Asamblea Nacional, en plena concordancia con la democracia popular de nuestro país, puntualizó.

El diplomático aprovechó la ocasión para reiterar la solidaridad de Cuba a Venezuela, El Salvador y Nicaragua, países hostigados actualmente por las corrientes derechistas que predominan en la región.

En la actividad estuvieron presentes diplomáticos de Bolivia, Vietnam, Nicaragua, El Salvador y Venezuela; los directivos de grupos de solidaridad Carlos Lagos y Pedro Bronzic; y graduados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de La Habana.

La doctora Mayra Méndez, en nombre de la Asociación de Médicos de Chile egresados en Cuba, envió un saludo de amistad y amor hacia la Mayor de las Antillas, con muestras de gratitud permanente.

También pudieron apreciarse en la gala videos sobre Cuba, el liderazgo de Fidel Castro a lo largo de la Revolución y mensajes de agradecimiento de trovadores cubanos a los chilenos, junto con una canción dedicada al 90 aniversario del natalicio de Ernesto Che Guevara.

Por su parte, Nuria Utria, presidenta de la Fundación Casa Caribe de Solidaridad “Agustín Contreras”, destacó los inquebrantables lazos de hermandad y solidaridad existentes entre los aguerridos y dignos pueblos de Cuba y Colombia.

Su fundación invitó en rol especial a una parte de la delegación cubana que intervienen en los XXIII Juegos Centrocaribeños, con sede en esta ciudad colombiana, a una que conmemoró el aniversario 65 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes. Hoy hemos recordado una histórica fecha para el pueblo de Cuba que es también nuestro pueblo, años atrás nosotros celebramos con alegría cada 26 de Julio, porque para nuestra fundación siempre es 26, comentó Utria.

Sin embargo, comentó, este año fue mucho más significativo, porque contamos con la participación de glorias deportivas, directivos del Inder, y por eso quisimos hacer un programa de más impacto, que no solo recogiera el hecho político como tal, sino también el hecho cultural.

Cuba siempre ha priorizado los sectores de la educación y la cultura del pueblo, y eso es algo que la hace tan grande a nivel mundial; nuestros lazos de amistad se han consolidado a lo largo de muchos años de lucha y unidad, aseveró Utría, en veleda que contó con la presencia de Roberto León Richard, vicepresidente del Inder.

En la actividad se le entregaron reconocimientos especiales a glorias deportivas que han enaltecido la historia de Cuba con tanta dignidad y orgullo, entre ellos la ex jabalinista María Caridad Colón, primera mujer campeona olímpica de Latinoamérica (Moscú 1980, y el luchador Yandro Quintana, titular olímpico en Atenas 2004.

El doctor en Ciencias Pedagógicas Emilio Hernández, encargado de ofrecer la Conferencia Central, versó sobre el Apóstol José Martí y sus acciones por unir a todos los países latinoamericanos, mientras en la velada cultural actuaron el trío cubano Los Antillanos, la pareja de baile Mónica Lindo y el saxofonista Alfredo Baldovino.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/167755-conmemoran-en-el-mundo-el-dia-de-la-rebeldia-nacional-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**